



EN AVENT 2023 LES FAMILLES !

4^e dimanche de l'Avent



Temps de **prière**

Que tout m'advienne
selon ta parole



Pastorale des familles
Compagnie de Jésus
familles@jesuites.com
jesuites.com   



Noël est une étonnante surprise... Comment se fait-il que Dieu vienne ainsi nous rejoindre dans la naissance d'un enfant ? Pour nous préparer à cet inattendu, nous allons prier aujourd'hui avec la Vierge Marie, et nous rappeler ce jour où un ange est venu jusqu'à elle, porteur d'une BONNE NOUVELLE.

Oui ! Ce jour-là, Marie a accueilli une bonne nouvelle que l'humanité n'aurait jamais imaginée : Dieu vient se faire petit enfant. Rien jamais ne fut aussi inattendu et surprenant !

Quelques préparatifs

La préparation, c'est important. Quelques repères pour préparer et conduire ce temps de prière dans le livret « En Avent les familles – Présentation ».



OUVERTURE

Mise en présence de Dieu

Nous nous installons ensemble. Chacun peut, en silence, joindre ses mains devant lui et prendre le temps de respirer lentement. Nous traçons sur nous le signe de croix : **Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit. Amen.**

Chant

[Réjouis-toi Marie](#), du Collectif Béatitudes.

Demande de grâce

Nous demandons à Dieu la grâce de croire qu'il veut faire des merveilles dans notre vie, et que rien ne lui est impossible.

LECTURE DE L'ÉVANGILE ET MÉDITATION

Vous connaissez l'histoire de l'Annonciation, la visite de l'ange Gabriel à Marie ? Prenons quelques instants pour nous transporter mentalement dans cet instant lointain, à Nazareth. Remarquons le contraste entre l'agitation du monde qui nous entoure, et cette discrète visite de l'ange à Marie.

Écoutons maintenant cette histoire : nous lisons le beau récit de l'Annonciation (Luc 1,26-38) qui est l'évangile de ce dimanche.

Lecture de l'Évangile de Jésus Christ selon saint Luc (Lc 1. 26-38)

En ce temps-là, l'ange Gabriel fut envoyé par Dieu dans une ville de Galilée, appelée Nazareth, à une jeune fille vierge, accordée en mariage à un homme de la maison de David, appelé Joseph ; et le nom de la jeune fille était Marie. L'ange entra chez elle et dit : « Je te salue, Comblée-de-grâce, le Seigneur est avec toi. » À cette parole, elle fut toute bouleversée, et elle se demandait ce que pouvait signifier cette salutation. L'ange lui dit alors : « Sois sans crainte, Marie, car tu as trouvé grâce auprès de Dieu. Voici que tu vas concevoir et enfanter un fils ; tu lui donneras le nom de Jésus. Il sera grand, il sera appelé Fils du Très-Haut ; le Seigneur Dieu lui donnera le trône de David son père ; il régnera pour toujours sur la maison de Jacob, et son règne n'aura pas de fin. » Marie dit à l'ange : « Comment cela va-t-il se faire, puisque je ne connais pas d'homme ? » L'ange lui répondit : « L'Esprit Saint viendra sur toi, et la puissance du Très-Haut te prendra sous son ombre ; c'est pourquoi celui qui va naître sera saint, il sera appelé Fils de Dieu. Or voici que, dans sa vieillesse, Élisabeth, ta parente, a conçu, elle aussi, un fils et en est à son sixième mois, alors qu'on l'appelait la femme stérile. Car rien n'est impossible à Dieu. » Marie dit alors : « Voici la servante du Seigneur ; que tout m'advienne selon ta parole. » Alors l'ange la quitta.

Quelques pistes

Voici quelques pistes de méditation pour nous aider à entendre la Parole de Dieu dans ce texte.

- > **Marie accueille cette annonce de l'ange comme une « bonne nouvelle » car Marie appartient au peuple d'Israël qui attend la venue du Messie depuis de longs siècles. Ça y est, la promesse s'accomplit enfin et c'est elle qui est choisie par Dieu pour donner naissance à Jésus !**
Je peux me demander quelles ont été les « bonnes nouvelles » dans ma vie récemment. Qu'est-ce qu'elles ont changé pour moi ? Peut-être y a-t-il des bonnes nouvelles que j'espère encore, dont j'attends qu'elles se réalisent... Je peux les partager en famille et les confier à Dieu.
- > Remarquons trois paroles en particulier et imaginons ce qu'il se passe dans le cœur de Marie :
 - La parole rassurante de l'ange : « **Ne crains pas** »
 - La question de Marie, démunie face à cette annonce : « **Comment cela va-t-il se faire ?** »
 - Et enfin sa réponse confiante : « **Que tout m'advienne selon ta parole** »

Ce qui arrive à Marie n'est pourtant pas simple ... dire oui à Dieu va bousculer toute sa vie ! Ai-je conscience, moi aussi, qu'avoir confiance en Dieu et vouloir le suivre m'entraînera parfois vers l'inconnu, vers l'imprévu ? Est-ce que je connais des exemples dans ma vie ou dans celle de mes proches ?

Méditation personnelle

Nous lisons à nouveau l'évangile et laissons cette Parole résonner en nous. Ensuite, je prends le temps de me confier à Dieu, de lui parler simplement dans le silence de mon cœur.



ÉLARGISSEMENT DE LA PRIÈRE

Intentions

Pour ouvrir notre prière, nous pouvons adresser à Dieu des intentions :

- > Seigneur, nous te confions les personnes seules pour, qu'en ce temps de Noël, elles reçoivent de joyeuses visites.
- > Intention(s) libre(s) :
-

Avec les mots de l'Église

Avec l'ange qui a rendu visite à Marie, nous pouvons dire :

*Je vous salue Marie, pleine de grâce,
Le Seigneur est avec vous.
Vous êtes bénie entre toutes les femmes
Et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni.
Sainte Marie, Mère de Dieu,
Priez pour nous pauvres pécheurs,
Maintenant et à l'heure de notre mort.
Amen*



POUR CONCLURE

Par le signe merveilleux de la Vierge qui enfante tu as fait connaître au monde, Seigneur, la splendeur de ta gloire ; aide-nous à célébrer le mystère de Noël avec foi.

Nous traçons sur nous le signe de croix. **Au nom du Père, du Fils et du Saint Esprit. Amen.**